

Cerca de mil personas emprendedoras inician su proceso de formación junto a FOSIS Tarapacá



En las comunas de Iquique, Alto Hospicio, Pozo Almonte, Pica, Camiña, Huara y Colchane, más de 900 personas iniciaron una nueva versión de los Programas Emprendamos de FOSIS Tarapacá. Esta iniciativa representa una valiosa oportunidad para mujeres y personas emprendedoras de la región, permitiéndoles acceder a herramientas concretas para desarrollar, fortalecer y consolidar sus negocios.

Los Programas Emprendamos —en sus líneas Semilla, Semilla SSyO, Básico, Avanzado y Grupal— tienen como propósito mejorar las condiciones de vida de sus participantes, abordando la dimensión económica de la pobreza mediante el fortalecimiento de sus capacidades personales. Para ello, se entrega un proceso de formación de carácter grupal, asesorías personalizadas, material educativo, servicio de cuidado infantil y financiamiento que va desde los \$500.000 hasta \$2.800.000, en el caso del Programa Emprendamos Grupal. Durante las actividades de inicio, la Delegada Presidencial Regional de Tarapacá,

Ivonne Donoso, subrayó el impacto de estos programas en la vida de las personas: “Quiero felicitar a FOSIS y a los y las emprendedoras que iniciaron su capacitación en el marco del Programa Emprendamos, que hoy les permitirá no solamente financiamiento para poder iniciar, ideas de negocio, ideas de emprendimiento, sino que también va a poder permitirles acceder a nuevos conocimientos para poder manejar de buena forma estas ideas de negocio que justamente lo que buscan es transformar la vida tanto de quienes hoy día emprenden como de sus familias, así como también de quienes van a poder acceder al resultado final de estos emprendimientos que van a ser estos clientes futuros que esperamos puedan tener cada uno de quienes participan en este programa. La verdad, es tremendamente importante poder conocer distintas historias de vida que nos indican de como hoy día una idea de negocio permite transformar realidades, transformar comunidades y generar cambios sociales importantes, con un programa que es parte de las políticas

públicas del Presidente Gabriel Boric, que hoy día nos invita a poder participar y difundir de mejor forma estas oportunidades que nos entrega el Gobierno de Chile”. En consideración al proceso de postulación correspondiente al año 2025, en el cual participaron un total de 5.970 personas, de las cuales 5.068 son mujeres, representando un 84,9% del total, refleja no sólo el interés por emprender, sino también la necesidad concreta de muchas mujeres de acceder a alternativas laborales flexibles y sostenibles, especialmente en contextos donde el trabajo tradicional no es una opción viable, como es el caso de muchas cuidadoras o jefas de hogar. Por lo que la alta participación femenina confirma la relevancia de este tipo de programas en la promoción de la autonomía económica y el empoderamiento, objetivos centrales del Gobierno del Presidente Gabriel Boric, y que a través de FOSIS busca seguir abriendo espacios de desarrollo y superación personal para quienes más lo necesitan.

Ante lo anterior, la Seremi

de Desarrollo Social y Familia, Patricia Pérez, enfatizó el compromiso del Gobierno con la autonomía económica, especialmente de las mujeres: “Estoy muy contenta de acompañar a todas las emprendedoras y emprendedores, en este inicio de capacitación, que sin duda ayudará a fortalecer su autonomía económica, que es fundamental para que finalmente puedan desarrollarse a través de la formación que entrega FOSIS. En la región, son casi 1000 emprendedores que en su mayoría son



mujeres, que por un sin fin de situaciones, entre ellas ser cuidadoras, generalmente no pueden optar por un trabajo tradicional, pero es de especial atención para el Gobierno del Presidente Gabriel Boric apoyarlas a través de FOSIS, abriendo estas oportunidades”.

Finalmente, la Directora Regional de FOSIS Tarapacá, Jenny Rojas Muñoz, también destacó el valor que tiene este proceso para el desarrollo de las capacidades personales y el fortalecimiento del conocimiento:

“Como FOSIS estamos comprometidos con entregar mucho más que financiamiento. Estos programas son una oportunidad concreta para que cada persona pueda fortalecer sus conocimientos, desarrollar habilidades y adquirir herramientas que les permitan avanzar con autonomía en sus propios emprendimientos. Sabemos

que el conocimiento transforma realidades, y por eso el foco está en acompañar a las personas para que confíen en sus capacidades, tomen decisiones informadas y puedan proyectar un negocio sostenible en el tiempo. Ese es el sentido de nuestro trabajo, instalar capacidades que permanezcan más allá del programa y que impacten positivamente en sus vidas y comunidades”.

Con estas acciones, el Gobierno de Chile, a través del FOSIS, continúa impulsando políticas públicas orientadas a reducir las brechas de acceso a oportunidades y a promover la autonomía económica de las personas, reconociendo en el emprendimiento una herramienta real y efectiva para transformar vidas, especialmente de mujeres cuidadoras, jefas de hogar y quienes buscan una alternativa al empleo tradicional.

